

## SCORE CON MEJOR CONDICIÓN

Los mexicanos Abraham Arteaga García y Anabel Martínez López se llevan el triunfo en la edición 30 del Maratón Internacional Culiacán 2019. **4D** y **5D**



Foto: Noroeste / Marco Ontiveros

## EXPRESIÓN PAVEL ARÁMBULA

Con un tributo y show de imitación a grandes voces femeninas, el sinaloense celebra en Culiacán 12 años de carrera artística. **4C**



## PRESUPUESTO 2019

# 'Sacrifican' recursos a UAS y el Judicial

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En la negociación final del presupuesto 2019 entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, hubo varios "sacrificados".

Entre éstos, el Supremo Tribunal de Justicia, al cual terminaron retirando 166 de los 175 millones de pesos que le había asignado la mayoría de Morena.

Al STJ se le dará un "extra" de sólo 9 millones de pesos, adicionales a la propuesta original que presentó al Congreso local el Gobernador.

Otra de las instituciones que "pierden" en el acuerdo Quirino Ordaz Coppel-Morena es la Universidad Autónoma de Sinaloa.

La mayoría de Morena, con el voto de la pasista Angélica Díaz y el petista Marco César Almaral, había etiquetado para la máxima casa de estudios un presupuesto adicional de 50 millones, a los previstos en la iniciativa del Ejecutivo.

Aunado a ello se establecía un transitorio que "daba" a la UAS la expectativa que, de generarse ingresos excedentes, se le podría ayudar durante 2019 con 150 millones más.

Ahora prevén canalizarle sólo 30 millones de pesos "extras".

Estos datos forman parte del proyecto anunciado el sábado 19 de manera conjunta por los secretarios de Gobierno, de Finanzas y la líder de la Junta de Coordinación Política, Gonzalo

En el proyecto se le "retiran" 166 millones al Supremo Tribunal de Justicia y 20 millones a la Universidad Autónoma de Sinaloa, como parte de las reasignaciones



En las "nuevas" reasignaciones el Supremo Tribunal de Justicia fue el más sacrificado.

Foto: Noroeste

Gómez Flores, Carlos Ortega Carricarte y Graciela Domínguez Nava, respectivamente.

La reasignación por 1 mil 663 millones de pesos realizada sólo con el aval de 19 diputados a favor y 17 en contra, propició un inédito veto del Gobernador, quien objetó estos movimientos.

El Mandatario señaló que se violaron la Constitución federal, la local, diversas leyes secundarias, lo cual Morena siempre rechazó.

En el marco de la discusión del presupuesto, el ala gubernamental había aceptado movi-

mientos al presupuesto sólo por 400 millones.

Tras el veto, se abrió una mesa de diálogo, donde tanto autoridades del Ejecutivo como del Legislativo negociaron reasignaciones sólo por 800.7 millones.

Esta cifra representa un punto intermedio entre la mayoría morenista y el Ejecutivo.

Al proceso se añadió una postura pública del Presidente Andrés Manuel López Obrador, ni a favor o en contra de alguna de las partes, que sin embargo influyó para que se acelerara la

## LO QUE SIGUE

Se prevé que en la sesión de mañana martes 22 se vote el nuevo dictamen, que ponga fin al conflicto entre el Ejecutivo y Legislativo. El escenario se enmarca por la anunciada visita del Presidente a Sinaloa, para los días 26 y 27 de enero.

concreción del acuerdo.

De la propuesta se desprende que se llegó a una reducción de montos, por concepto de reasignaciones, en la mayoría de los rubros.

El caso más notorio es el del Poder Judicial, al que prácticamente se le retiran 95 por ciento de los recursos que le fueron reasignados por Morena.

En el renglón de fondos educativos se "retiran" 160 millones, pasando "tijera" a las partidas de diversas instituciones, mientras que en el ramo de Salud se "reducen" unos 66 millones a los empujados por Morena.

Se dejan "a salvo", sin embargo, compromisos pactados con trabajadores de salud y el magisterio.

## CHOQUE DE GENERACIONES

Los Patriots de Nueva Inglaterra, con el veterano Tom Brady, y los Rams de Los Ángeles, bajo el mando del novel Jared Goff, disputarán el 3 de febrero la supremacía de la NFL en el Super Bowl XIII. **3D**



## LEA HOY

## Reasignaciones: lecciones y pecados

ALEJANDRO SICAÍROS **6A**

## TRAGEDIA POR EL HUACHICOLEO

# Ya son 85 muertos por explosión en Hidalgo

MÉXICO (SinEmbargo).\_ La tarde de ayer domingo fallecieron seis personas más y ya suman 85 las víctimas fatales por la explosión de una toma clandestina de Petróleos Mexicanos en Tlahuelilpan, Hidalgo, informó Jorge Alcocer, Secretario de Salud federal.

Además, precisó que otras 58 continúan recibiendo atención médica en diversos nosocomios y que dos pacientes fueron dados de alta. Un niño, informó, fue enviado a la ciudad de Galveston, Texas para ser atendido.

Omar Fayad, Gobernador de Hidalgo, aseguró que esta tragedia enseñó a ser más conscientes y agradeció al Presidente su apoyo desde que se registraron los hechos.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer domingo que su Gobierno se compromete a apoyar a familias de las víctimas.

"Nuestro más sentido pésame a los familiares de las víctimas. Pésame permanente. No vamos a olvidar esta tremenda tragedia y como compromiso, el apoyar a los familiares de las víctimas en todo lo que necesiten; la atención a los enfermos; seguir luchando para salvarlos y continuar con la investigación para fincar responsabilidades", dijo.

López Obrador habló sobre los de los apoyos a la población.

## EL PÉSAME

“Nuestro más sentido pésame a los familiares de las víctimas. Pésame permanente. No vamos a olvidar esta tremenda tragedia y como compromiso, el apoyar a los familiares de las víctimas en todo lo que necesiten; la atención a los enfermos; seguir luchando para salvarlos y continuar con la investigación para fincar responsabilidades”.

Andrés Manuel López Obrador  
Presidente de México

"Estamos obligados a hacerlo, independientemente del proceso legal, por razones humanitarias los dos gobiernos. Esto no está a discusión, todo el apoyo. Dijo que seguirán pendientes de que no haya más tomas clandestinas, ya que hay miles en los ductos de Petróleos Mexicanos", añadió.

"Vamos a lograr esto con el apoyo de los ciudadanos para ir aislando a los que han hecho de



Ayer aumentaron los muertos a 85; además otras 58 personas son atendidas en hospitales.

esto una actividad riesgosa, inhumana, un lucro. Estamos hablando de un robo a la Nación de alrededor de 65 mil millones de pesos al año".

El Fiscal General Alejandro Gertz Manero, dijo el Presidente, no estará ya en las conferencias matutinas. Informará sobre los hechos, pero desde la Fiscalía. Argumentó la autonomía. Aseguró que ya no habrá consigna para encubrir delincuentes o tolerar la corrupción.

"No va a haber simulación ni en este caso ni en ningún otro", aseveró López Obrador.

Inician funerales  
Nacional **2A**

## DESCARTA DESABASTO

# Sí se da el huachicoleo en Sinaloa: Gómez Flores

HUGO GÓMEZ

El ROSARIO.\_ Ante el desabasto de gasolina que viven algunos estados de la República, el Secretario General de Gobierno de Sinaloa, Gonzalo Gómez Flores, negó que en la entidad esto sea un problema, pero reconoció que en el estado sí se da el huachicoleo, el robo de hidrocarburos.

"No, no, al contrario, absolutamente sí hay abasto y los informes que se tienen de gobierno es de que esperemos que así se mantengan", dijo.

Gómez Flores afirmó que se espera que se mantenga la entidad

sin problemas hasta que el Gobierno federal resuelva esta situación.

Aseguró que en un futuro no se espera padecer del desabasto de combustible, al no haber ninguna causa de este problema.

Así lo expuso el funcionario estatal al participar de los Festejos del Mestizaje en la sindicatura de Chametla.

No obstante, reconoció que se han registrado problemas de robo de combustible en la parte norte del estado.

"En la parte norte, en los reportes que se tienen en la Secretaría de Gobierno y de Seguridad de que sí existen, ha existido este problema, sí existe", informó.

**EXIGIMOS JUSTICIA**  
PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS  
NOMBRE \_\_\_\_\_  
1745 DÍAS DE IMPUNIDAD

**COLEGIO VALLADOLID**  
**MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA**  
PREESCOLAR - PRIMARIA SECUNDARIA - PREPARATORIA

Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.

UNIDAD ARCOS	761 32 98
UNIDAD NORTE	789 31 85
UNIDAD URSANA	717 77 64
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA CUERNAVACA	714 13 06
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE	789 13 05

**MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00**  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
**¡ORGULLOSAMENTE VALLADOLID!**